

## La Universidad Don Bosco

Ante algunos incidentes viales ocurridos en las inmediaciones de nuestro campus ubicado en el distrito de Soyapango, Municipio de San Salvador Este, durante las últimas semanas, y ante publicaciones inexactas o juicios apresurados que han circulado en algunas redes sociales, manifestamos:

- Nuestra preocupación por la seguridad vial de todos los ciudadanos que transitan por la zona aledaña al campus, incluyendo la de los miembros de nuestra comunidad universitaria.
- Nuestra solidaridad con el estudiante y con otras personas externas que se han visto involucradas en eventualidades o accidentes en las inmediaciones del campus, quienes se han visto afectados de manera personal y se encuentran en proceso de recuperación.
- Nuestro rechazo a la circulación de información inexacta o que deliberadamente ha sido tergiversada por algunas personas, lo cual ha generado reacciones en otros que, con buena voluntad, pero con escaso conocimiento de cada caso, han emitido juicios precipitados o poco fundamentados sobre hechos muy particulares.

### Sobre los hechos y las opiniones vertidas

Como Universidad Don Bosco, nos vemos en la necesidad de aclarar los casos ocurridos en los últimos días, así como brindar datos que sirvan para que todas las personas, miembros de nuestra comunidad universitaria y de la sociedad en general, puedan conocer los hechos de manera fidedigna y hacer una justa valoración de tales situaciones y de las opiniones que se han difundido en las redes sociales. Por respeto a la privacidad de nuestros estudiantes y sus familias, nos reservamos sus nombres y todo detalle personal:

- El incidente que ha implicado a un miembro de esta comunidad académica ocurrió el **7 de febrero de 2025**, cuando un estudiante de la carrera de Técnico en Ingeniería en Computación fue embestido por un vehículo particular en la Autopista Este Oeste (Carretera de Oro). El estudiante recibió atención inmediata por parte del personal de la UDB y de los cuerpos de asistencia paramédica, así como el posterior apoyo del seguro de accidentes personales que cubre a todos los estudiantes inscritos.
- En las redes sociales, algunas personas sin tener el contexto de la situación se han referido al incidente que sufrió una de nuestras estudiantes de la Licenciatura en Ciencias de la Comunicación, el **24 de febrero**, en la zona del Redondel Masferrer como un hecho sucedido en la zona inmediata a la Universidad. Por otra parte, algunas personas han relacionado el deceso de una estudiante de la carrera de Licenciatura en Idiomas, con especialidad en Turismo, a causa de un padecimiento crónico, con un incidente vial que nunca ocurrió en los alrededores de la Universidad, aprovechando la muestra de condolencia y apoyo hacia la familia que como UDB se hizo a través de una esquela de luto publicada el **28 de febrero** en nuestras redes sociales.
- Finalmente, el **28 de febrero** se registró un accidente entre dos vehículos en la Carretera de Oro, frente a la Universidad; el cual no implicó a ningún miembro de nuestra comunidad universitaria, sin embargo, lamentamos los daños y nos solidarizamos con los afectados a quienes miembros de nuestro personal brindaron oportuna asistencia. Al igual que el caso anterior, la información relacionada a este hecho fue distorsionada, describiéndola como si fuese un accidente en el que hubo personas atropelladas que pertenecen a nuestra comunidad.

### Sobre la construcción de la pasarela

Como reacción a estas informaciones compartidas en las redes sociales, muchas personas han manifestado su preocupación ante la posibilidad de nuevos incidentes y la necesidad de construir una pasarela que brinde seguridad a quienes transitan por la zona. Incluso se han adherido a una iniciativa en línea para solicitar a las autoridades competentes y a nuestra institución la construcción de una pasarela y la mejora de las condiciones de seguridad vial de la zona, tanto de los peatones como de los automovilistas. Con todos ellos compartimos esa misma preocupación desde hace mucho tiempo, así como nuestro interés porque esta obra sea realizada lo más pronto posible.

La construcción de una pasarela en la zona fue considerada desde hace años en el proyecto de desarrollo estratégico de la Universidad y durante estos años hemos trabajado para hacerlo posible. Así se lo hemos comunicado a nuestros estudiantes pertenecientes a las asociaciones estudiantiles en las sesiones en las cuales ellos nos han preguntado al respecto. También lo hemos hecho del conocimiento de todos los miembros de nuestra comunidad universitaria o de otras personas que de buena fe se han acercado y nos han consultado sobre este tema.

Por ello, vemos también la necesidad de exponer los hechos relacionados con este tema para que todas las personas verdaderamente preocupadas por el bien de su prójimo y de nuestra comunidad puedan hacer una justa valoración de estos:

- Desde el año 2004, de forma individual o en conjunto con otras instituciones educativas de la zona, presentamos diversas solicitudes y buscamos el diálogo con las autoridades competentes para requerir la construcción de una pasarela frente al ingreso de la Universidad sobre la Carretera de Oro, las cuales, en su momento presentaron dificultades para ser atendidas.
- Desde el año 2020 tomamos la decisión de construir la pasarela con nuestros propios recursos; posteriormente, en los años 2021 y 2023 realizamos los trámites pertinentes ante las instituciones correspondientes, quedando a la espera de una respuesta.
- A finales de 2024, la UDB junto con una empresa de la zona, amiga de la Ciudadela Don Bosco, acompañó la gestión ante la Alcaldía de San Salvador Este para obtener el permiso de construcción de la pasarela, el cual fue obtenido en enero de 2025. Una vez se consiguieron los fondos, y, teniendo el visto bueno de la alcaldía, se ha iniciado la construcción de la pasarela que beneficiará a toda la comunidad del distrito de Soyapango y a nuestra comunidad universitaria.

### Llamado a una cultura de convivencia y participación responsable

Hacemos un llamado a toda la comunidad universitaria y a la población en general a seguir preocupándose con genuino interés por el bien de los demás y, por ello, a actuar con responsabilidad informándose adecuadamente de los hechos a través de fuentes oficiales. Nosotros, como lo hemos manifestado en muchas ocasiones, estamos siempre dispuestos al diálogo y a la colaboración con todas aquellas personas de buena voluntad que busquen actuar en beneficio de nuestra comunidad en el municipio.

Agradecemos a los que de buena fe han manifestado su preocupación por la seguridad de las personas que transitan por la Carretera de Oro y han sugerido o apoyado iniciativas que den respuesta a los problemas que se presentan. El bien debe ser acompañado siempre de la verdad, pues como nos ha indicado el Señor Jesús: "la verdad os hará libres" (Jn 8, 32).